

EL SERPIS.

PERIODICO DE LA MAÑANA.

AÑO III.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEI TIENO trimestre, fuera.—SESENTA extranjero.—TRINTA DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, DOMINGO 8 DE AGOSTO DE 1880.

Número suelto: 20 CENTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

NUM. 674.

VENTA.

Se hace de una estanteria de la tienda del Campanario, y los géneros de paqueteria se dan á precio de factura. Darán razon en la misma tienda Plaza S. Agustín num. 4.

Flor de azufre para las viñas.

Julian Jaccard, ha recibido una buena partida de flor de azufre extranjera preparada para combatir el oidium, vendiéndola á un precio muy equitativo.

Miguel Llopis, Sastre,

trasladará su taller el día 1.º de Setiembre próximo, al mismo local donde antes estaba, Calle Mayor núm. 4

IMPORTANTE

Los fabricantes de paños.

En la litografía de los Sres. Albers y Laporta se vende papel cuadrado para dibujo de tegidos, á los precios siguientes:
100 hojas... 40 rs
Hojas sueltas... 1/2

Seccion local.

Un hecho inaudito y que no tiene explicacion satisfactoria posible, ha ocurrido con el correo de Madrid expedido en 1.º del actual desde esta ciudad; por lo visto debe haberse perdido por com. l.º, pues las reclamaciones son generales y el comercio de esta plaza ha tenido que duplicar cartas y giros que por aquel correo se remitieron. A un solo banquero, segun noticias, se le han extraviado 37 giros que remitía para la negociacion y el cobro á Madrid, y otro tanto ha ocurrido con cartas remitidas á Valladolid y á otras poblaciones de las que siguen la expedicion indicada. El hecho es tan inaudito, como hemos dicho, y escandaloso, que esperamos que la Direccion general de Comunicaciones abrirá informacion para averiguar las causas que lo hayan ocasionado.

Algo mas animado que el concierto del martes, estuvo el celebrado el viernes último en el paseo de la Glorieta. La banda de la música Novísima cumplió su cometido con acierto y gusto, por lo que obtuvo los aplausos de la concurrencia que tanto disfruta en estas deliciosas veladas, habiéndose recaudado por los diferentes conceptos de entradas y ventas en el kiosco, 1954 reales y 10 centimos. El número de entradas espendidas fué de 904, cifra mayor que la del martes citado.

No cabe duda que, en cuanto vayan regresando las familias del campo y de los baños, volverá á animarse la Glorieta y á ofrecer iguales atractivos que los que ofrecía en los primeros días de concierto.

Ayer á las 10 de la mañana, uno al parecer caballero, en la calle de S. Agustín, se llevó una niña de 6 años á una de las entradas de las casas de aquella calle, intentando romper con ella un atentado al pudor. A los gritos de la criatura el vecindario acudió á la casa donde esta se encontraba, pero el pajarero ya había escapado de la jaula sin podersele conocer. No encontramos frases bastante enérgicas para condenar semejante acto de brutalidad, que denunciaremos para que las familias estén sobre aviso y no se repita, la misma impudentemente.

En el concierto de esta noche en la Glorieta, la banda de la música Nueva, que tiene á su cargo la parte artistica del programa, por turno, ejecutará las piezas que anunciamos el siguiente programa:
1.º Paso-doble.

- 2.º «Vals».—Waldteufel.
- 3.º Mazurka «Baños de Diana».—Calvi.
- 4.º «Jota valenciana».—Ondrid.
- 5.º «Vals brillante».—Arditi.
- 6.º Mazurka «Sempre Camai».—Lovatti.
- 7.º «Paso-doble francés».

En carta particular que recibimos de nuestro corresponsal en Paris, nos manifiesta, que una molesta enfermedad le ha impedido remitirnos estas semanas anteriores, su acostumbrada revista para Los Domingos de El Serpis, y á fin de que no carezcan nuestros lectores por mas tiempo de noticias de aquella capital, se ha servido de la amabilidad de un amigo, que ha escrito la correspondencia que hoy insertamos. Por eso notaran la diferencia de estilo nuestros abonados.

Desémosle á nuestro corresponsal y amigo un pronto restablecimiento.

Con gran solemnidad se celebrará hoy la inauguracion del nuevo edificio construido de pie para asilo de las Hermanitas de los Pobres desamparados, en la calle de la Corbeila, cerca de la puerta de Alicante.

Por la mañana á las 9, tendrá lugar en el templo parroquial de Santa Maria, una solemne misa, en la que tomaran parte las tres orquestas de la ciudad, y predicará el ecumenico y profundo señor Arcipreste Doctor D. Jaime Pajaron, por la tarde á las 5, se verificará procesionalmente la traslacion de los asitados, á cuyo acto concurriran, asimismo, las bandas de las tres músicas Primitiva, Nueva y Novísima, que se han prestado generosamente á dar mayor realce á la fiesta con su intervencion. Concluida la procesion y por la noche, continuaran las bandas de las citadas músicas tocando frente al nuevo asilo.

Este vecindario, que ha dado siempre muestras de su generosidad, no dudamos se asociará al júbilo de que hoy estaran poseidas las Hermanitas de los Pobres y sus infelices asitados, y contribuirá por su parte con la ayuda de su inagotable caridad, á que el benéfico establecimiento se sostenga y alcance próspera vida.

Por todas partes se reciben noticias de temporales. Por fortuna, entre nosotros, aunque no han faltado algunos ráfagas de viento bastante fuertes, nada ha hecho de particular.

Segun noticias, el Ingeniero jefe de los estudios del ferro-carril de Villena á Alcoy y Jativa, se encuentra en Oñil, adonde ha pasado con animo de estudiar la topografía del terreno y ver si es factible el paso de la via por la rica hoya que abarca los importantes pueblos de Ibi, Oñil y Castalla.

Mucho celebrariamos que sus deseos resultaran posibles.

Estado del tiempo.

Bajo la influencia de los centros de perturbacion septentrionales, se ha declarado en el Norte y Mediodía el mal tiempo anunciado. La depression, situada ayer al Sudoeste, tiene su centro en Africa; se dirige al Mediterraneo, y su accion es muy enérgica en las costas orientales de España. Es probable que el mal tiempo persista; que empeore en el Mediodía, y que haya lluvias y tempestades en el Centro. El jueves, la mayor presion, 763 milímetros, estaba circunscrita á Sevilla. La menor, 753, lo estaba á Suria. Las curvas de nivel estan orientadas de Norte á Sur, y las presiones decrecen de Este á Oeste. Cielo en general cubierto. Lluvia en casi toda la Península. Tempestad en San Sebastian. Refuajagos al Norte en Madrid. Vientos del Nordeste y Noroeste. Mayor temperatura á las nueve de la mañana, 32 grados en Alicante. Menor en P. Burgo. Maxima en Madrid 29.

Mínima 18. Cantidad de agua llorida, 2 milímetros. Oleaje en ambos mares.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Ciriaco y compañeros mrs.

SANTO DE MAÑANA.—Stos. Justo y Pastor mrs.

CULTOS.

Parroquia de Sta. Maria.—Solemne funcion por la inauguracion del nuevo asilo de las Hermanitas de los Pobres desamparados. A las 9 se cantará la misa mayor por las tres capillas de esta ciudad y será el celebrante el M. I. S. D. Francisco Garcia, Canónigo de la Metropolitana de Valencia y predicará el Dr. D. Jaime Pajaron, Arcipreste. Por la tarde á las 5 se celebrará la procesion que será llevada la imagen de Ntra. Sra. de los Desamparados á la nueva Casa asilo de las Hermanitas.

Parroquia de S. Mauro y S. Francisco.—Misa mayor conventual por la mañana á las 9 y por la tarde á las 4 hora.

Iglesia del Sto Sepulcro.—La congregacion de las Hijas de Maria celebra hoy sus ejercicios mensuales. A las 7 la misa de Comunión y por la tarde á las 4 el ejercicio de hora con el Señor espuesto y sermón á cargo de D. Miguel Vilaplana.

Ermita de S. Roque.—Continúa el novenario al Santo titular, con orquesta, á espensas de la música Primitiva.

Para mañana.

Ermita de S. Roque.—Ultimo dia de Novenario al Santo titular.

D. O. M.

El Sr. D. Santiago Puig Cobos

falleció el 2 del corriente.

Sus desconsolados hijos, hijos políticos, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rezo que en sufragio de su alma tendrá lugar desde hoy y durante nueve dias al anochecer, en la capilla del Rosario de la parroquia de Sta. Maria.

Alcoy 3 Agosto 1880.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 6 Agosto.

Ayer á última hora se recibió en Madrid un despacho de nuestro representante en los Estados Unidos, en el que, con referencia á otro de la autoridad superior de Cuba, se participaba la incondicional entrega del jefe insurrecto Calixto Garcia, con los individuos que aún le acompañaban.

Hasta el momento en que escribo, no se ha recibido, que yo sepa, despacho directo del general Blanco sobre este importante asunto, pudiendo consistir el retraso, ya en el mal estado de las comunicaciones telegráficas con motivo del temporal, ya en otras causas relacionadas con lo importante del suceso y la suerte del jefe insurrecto.

La pacificacion de Cuba puede considerarse por lo tanto, como un hecho definitivo, y el fracaso de Calixto Garcia como una leccion provechosa para cuantos pu-

dieran aún abrigar ciertas esperanzas antipatrióticas.

La cuestion del ceremonial para la presentacion del *Príncipe de Asturias* ó *Infanta*, prosigue dando juego á la prensa periodica: los diarios ministeriales defienden el decreto del Sr. Cánovas, aduciendo que así como al vástago varon no se le puede privar de la consideracion de Príncipe de Asturias, el derecho de la hembra á dicha dignidad como á la sucesion de la Corona, es puramente eventual y cuando los regios conyuges no tengan otros hijos, circunstancia que no es de presumir, dada la juventud de ambos. Otros razonamientos, relacionados con cuestiones de cortesía y hasta con la situacion económica del país, son hábilmente utilizados por la prensa ministerial, sin lograr persuadir á la opositorista, que recuerda con oportunidad, así el decreto de 1850 como la Real orden de 1875. Lo que ya no admite duda es que le Sr. Princesa de Asturias dejara de usar este título, recobrando el de Infanta, que llevara tambien el vástago, en el caso de ser hembra, hasta que la falta de varones ó una declaracion especial le dieran el dictado de Princesa.

A pesar de la facilidad con que, segun algunos, queda resuelto de esta manera el conflicto, sigue creyendo que el asunto entraña mayor gravedad y puede motivar mas de una complicacion en el órden político. Ayer parece que jugó bastante el telégrafo entre Madrid y Santa Ageda, llegando á decirse en círculos políticos y de recreo, que el Sr. Cánovas emprenderá desde luego su viaje de regreso á Madrid. No lo creo.

Gana terreno el pensamiento de que se reuna el Directorio fusionista en San Sebastian ó San Juan de Luz, escepcion hecha del Sr. Posada, á quien se atribuya mayor alejamiento que nunca del mundo político, y del Sr. Romero Ortiz, muy obsequiado en las provincias gallegas y poco dispuesto á concurrir á ciertas reuniones.

El Sr. Ministro de la Gobernacion solo espera la llegada del Sr. Cánovas á esta Corte, para marchar á las Provincias: volverá á Madrid antes de que termine el mes actual.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Paris, 5.

El ministro de Instruccion pública, señor Ferry, ha salido con direccion al departamento de los Vosgos.

Londres, 5.

Un despacho de Bombay dice que las tropas de socorro enviadas á Candahar, al mando del general Roberts se encuentran en las inmediaciones de aquel punto, habiendo sido hostilizadas durante su marcha por el enemigo, sin que este haya podido impedir el movimiento emprendido.

Los despachos particulares de la India están contestes en afirmar que los afghanos estan mandados por oficiales inteligentes, particularmente en la artilleria, sospechándose que entre ellos hay bastantes europeos.

(AGENCIA FABRA).

Madrid 7 Agosto

Con motivo de los temporales han ocurrido considerables crecidas en los rios de Aragon.

Ha habido inundaciones en Ayerbe. Los ministros han celebrado consejo habiéndose ocupado solamente del despacho de los asuntos ordinarios.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 19 80.

IMPRESIONA

DE
EL SERPIS,
REDACCION Y ADMON.
Sta. Elena 5.

En este Establecimiento se hacen toda clase de trabajos pertenecientes al ramo de impresion, como Facturas, Membreres, cartas, Prospectos, Esquelas de defuncion, Circulares, Etiquetas paños, Tarjetas visita, Idem elicitacion, Libros rayados para el comercio, Copiadores letras, Muestrarios de paños, Carteles para funciones de Iglesia, Romances y demas trabajos a gusto del parroquiano. Tambien se hará papel pautado desde el n.º 1 al 6 á precios baratissimos.

Ademas de la perfeccion con que serán ejecutados los trabajos, llamará á no dudar la atencion la gran baratura de los precios.

Se admiti en encargos de encuadernacion.

5, Santa Elena, 5.

IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenia con el Sr. Poblet para la impresion del periódico, y terminado tambien el contrato con el mismo señor respecto á los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar á sus abonados, á los anunciantes y al público en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde, además del periódico, se ejecutaran con prontitud, esmero y economia, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresion.

Los anunciantes podrán dirigirse desde luego para la insercion de los anuncios al Administrador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, á quien, asimis no, se dirigirán las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relacion con la parte administrativa y económica del periódico.

La Redaccion, Administracion e Imprenta, se han trasladado á la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, á donde se dirigirá la correspondencia.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias menos los siguientes á festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Perez.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS.
Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- | | |
|---|---|
| Alpargatería.
D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2. | Peluquerías.
D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Píno.) |
| Cafés y fondas.
D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20. | Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.
D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40 e-quina a la calle Mayor Almacén. |
| Constructor de cajas carton.
D. Miguel Vera, plaza Herreros, 6. | Relojería y depósito de máquinas Singer
D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4. |
| Draguerías.
D. Eduardo Rio, P.º s. Agustín, 6 | Sombrererías.
D. Agustín Jarque, Mercado 10.
D. Carlos Garrido, Mercado 33, esquina a la de s. Francisco. |
| Brogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.
Sres. Clement y Laporta, Mercado 22, (antigua de Carro) | Sastrería.
D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo. |
| Farmacias
D. Santiago Moullor, s. Nicolás, 1
D. Tomas Giner, Mercado 6. (Sucesor de Sallol.) | Tejidos.
D. José Boixaler, Mercado 2 d.º |
| Lampistería.
D. Desiderio Margarit, s. crenzo 23, (Flema de la Campana) | Zapatería.
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27 Sra. V.º de Miguel Garcia, s. Francisco 14, esquina a la de s. Mauro. |
| Loza y cristal.
Sr. D. José Martínez, s. Mateo 11. (La Perla) | |
| Modas.
Antonio Muñoz, sastrer, s. Lorenzo 16. | |

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

DROGUERIA

DEL

NEGRO INDIO

calle de S. Nicolás núm. 5.

Se acaba de recibir, procedente de Madrid, un completo y variado muestrario de papeles pintados, para habitaciones, con una variedad de dibujos sumamente nuevos y caprichosos, desde 2 á 90 rs. peza de 8 metros de largo, con la ventaja de tenerlos franco de porte y hacerse la entrega de los papeles á los dos dias de hecho el pedido.

Tambien se ha recibido el específico PETER para quitar toda clase de manchas.

TIENDA DE LA PURISIMA

DE

JOSE VALERO.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir un completo y variado surtido de géneros propios para verano, como son: Calcetines para caballero, variados en precios y gustos.

Driles puro hilo, Cravatas y Lanillas para trages. Cretonas, Zarzas, Percales para vestidos y camisas, desde 1 1/2 rs. en adelante.

Lanas para vestidos altas novedades, desde 1 1/2 rs. hasta 14 rs. vara.

Merinos pura lana, desde 8 rs. Y una infinidad mas de artículos, todos á precios muy reducidos.

Nota. Tengo el gusto de ofrecer á los Sres. Eclesiasticos el Casimir negro de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas

SE VENDE.

Un trozo mecanico para hilar lana de 120 husos y su travesal para tundir paños.
Dará razon Jaime Seguí Sanz, san Francisco 41.

Se alquila.

Se alquila en el barrio de S. Sebastian, la casa que antes ocupaba la fabrica de fosforos de Juan Pastor. Comprende una espaciosa planta baja, apropiada para almacen principal espacioso y porches, de las mismas dimensiones, además de otro

porche exterior y una galeria, cerrado para tender lana, siendo el local muy apropiado para establecimiento de una fabrica de paños. Posee tambien un pozo con agua de excelentes condiciones.
Para tratar del arriendo, dirigirse á la calle de Santa Elena, núm. 15 principal.

LA INDUSTRIA LANERA ESPAÑOLA

Revista quincenal.

Dedicada exclusivamente al fomento y desarrollo de la industria de esta ciudad.

Solo cuesta anualmente 20 pesetas la suscripcion sin muestras

En el número correspondiente al 30 del presente mes, se empezarán á repartir á los Sres. suscritores con muestras, mediante retribucion, colecciones de muestras de los géneros y mejores tipos que se proyectan elaborar en todos los principales centros fabriles del extranjero para la próxima temporada, de las cuales los fabricantes suscritores podrán sacar algun provecho.

La empresa editorial de esta importante publicacion cuenta con un capital de 30.000 pesetas.

La correspondencia dirigirla al administrador V. Cusó cal e de S. Pedro 55.—TARRASA.

NO MAS MANCHAS

La falta de un producto para quitar las manchas en su generalidad, es causa de muchas molestias ya que todas las personas, hasta las mas aseadas, se hallan siempre expuestas á mancharse. De aqui la necesidad notoria y muy sentida en las familias de un específico que reuna las condiciones de eficaz en sus resultados y de facil uso á la par que económico. A satisfacer dicha necesidad viene el específico

QUITAMANCHAS PETER

cuya grande aceptacion en España y en el extranjero es el mejor elogio que puede hacerse de él. Se usa sin preparacion alguna, tal como sale del frasco, y basta frotarse la mancha con un paño, esponja ó cepillo mojado del liquido para que desaparezca aquella sin volver á salir. El específico no deja mal olor, y al usarlo es bueno calentarlo si la mancha es antigua. Léxjase el nombre y rúbrica del fabricante en el cuello de las botellas. Se vende en las droguerias y tiendas de comestibles. Para el pormayor dirigirse á la fabrica J. Carreras Ferrer, Cárman, 24. Barcelona d-e

Curacion de las fiebres intermitentes

POR LAS

Pildoras Febrifugas del doctor Kerison.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas familias, se curan en dos dias con las Pildoras Febrifugas del Dr. Kerison; y despues de curadas, no hay coincidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona.

SOMBRAS.

Magnífico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared á todas las horas del dia y de la noche figuras de hombres y de animales á la distancia y del tamaño que se desea.

Acompaña á dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las calles, en las ruinas, etc., la gloriosa Imagen de Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y 6 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las *Oficinas de Publicidad*, (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte á vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

CUPON.

Vale por un ejemplar.

VERDADERO RETRATO

DE

Nuestro Señor Jesucristo.

COPIA EXACTÍSIMA

del que envió al Senado Romano Publius Lentulus, Gobernador de Judea.

Esta preciosa lámina, cuya vista impresionantemente, va acompañada de la comunicacion que pasó al Senado Romano el Gobernador de Judea que vio Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 6 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon y 5 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las *Oficinas de Publicidad* (Tallers, 2), en Barcelona, recibirán dicha lámina franca de porte y cuidadosamente arrollada á vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

CUPON.

Vale por un ejemplar.

LOS DOMINGOS DE EL SERPIS.

ALCOR 8 DE AGOSTO DE 1880.

UNA ORIGINALIDAD YANKEE.

Las invenciones mas estupendas, los casos mas inauditos, las excentricidades mas inusitadas han hallado asiento propio en aquella region del globo en donde la libertad, echando profundas raices, ha asombrado al mundo con la fuerza de un poder desarrollado sin trabas ni ambages que impidieran el curso de su vivificante savia, razon por la cual ha llegado al mas alto grado de prepotencia.

Esta tierra virgen, en la que, al igual que su vegetacion lozana y exuberante, han germinado y crecido las ideas, es aquella tierra clásica de los ciudadanos integros y severos, que, armados de su derecho, fundaron el mayor de los estados que hoy asombra al mundo, por su vitalidad y su riqueza: la confederacion de los Estados Unidos de América.

El carácter original y *sui generis* de los ingleses, fundadores de las colonias del Norte del continente á que Américo Vesputio dió su nombre, mas tarde estados libres é independientes agrupados y unidos entre sí por la fuerza de coesion de un origen comun y de una misma finalidad, recargado, digámoslo así, por los accidentes de tiempo y espacio y por el roce íntimo del sinnúmero de entes singulares que de toda la tierra han acudido á fundirse en aquel gran crisol de nacionalidades, del que ha surgido la amalgama de una nueva y maravillosa nacionalidad, ha dado origen á la excentricidad yankee, que se ha hecho famosa, en términos de dejar muy atrás á la tan cacareada excentricidad de los hijos de Jhon Bull.

Nadie ignora los portentos de todas clases que en estos últimos tiempos han surgido de la patria de Washington y Franklin, asombrando al mundo, y la fuerza de fantasía y de iniciativa que despliegan aquellos pacíficos ciudadanos, cuya riqueza de imaginacion ha llegado al extremo, particularmente en asuntos científicos, de que bien podemos calificarlos de andaluces de la ciencia.

Pero sobre todo, lo que mas asombra de aquel país, lo que mayor impresion causa en el ánimo, es el extraordinario y portentoso desarrollo de la prensa, que alcanza un grado tal de vitalidad y de importancia, imposible de comprender en este pobre y mísero país nuestro, donde las letras arrastran vida miserable y ánguida, y la prensa es un continuado sacrificio, sin remuneracion ni recompensa de ningun género.

Ejemplo de lo que decimos, es el periódico de Mr. Gordon Bennett, *The New York Herald*, que, por ser el mas conocido entre nosotros, citamos; periódico que costea de sus fondos particulares, expediciones, como la del capitán Stanley al centro de Africa, y flota buques por su cuenta para el descubrimiento del polo Norte; periódico que funda observatorios para su uso particular y por solo el gusto de publicar por adelantado las variaciones atmosféricas, y periódico, en fin, que gasta miles de duros en la transmision telegráfica de discursos integros, y que tiene corresponsales en todos los puntos de la tierra.

Entre estos periódicos, que son asombro de nuestra generacion, existe uno que aunque de fundacion reciente, está destinado á tener gran voga, no faltándole ya popularidad bastante para ser uno de los primeros diarios de la gran república americana. Titúlase este periódico *The Daily Prophetic* y vé la luz pública en un pequeño caserío de la region de Michigan, siendo su propietario un tal Mr. Mitchell-Michilhausen, en el estado de Michigan, persona original é ingeniosa, si las hay, que ha conseguido hacer de su periódico uno de los mas importantes de América, y logró, á no dudar,

que sea uno de los primeros del mundo.

La fama y la especialidad del nuevo diario, estriban en un bien redactado y extenso boletín meteorológico, acerca de cuyos augurios, que dan nombre al periódico, no cabe duda, puesto que, hasta el presente, el acierto mas completo los ha coronado, siendo de esperar que siga el éxito presidiendo á las profecias del *Daily Prophetic*.

Y, sin embargo, el fundamento de tales pronósticos no tiene nada de científico, es puramente empirico, siendo el observatorio de *The Prophetic* una de esas excentricidades yankees á que antes nos hemos referido, una de esas invenciones originales, que solo se le ocurren á un cerebro norte americano.

No hay aparato ninguno en el *Mitchell's Daily*; no existen allí telescopios, ni termómetros, ni barómetros, ni manómetros, ni nada que pueda indicar un atento estudio y observacion metódica y científica de los fenómenos celestes y atmosféricos: el observatorio es la propia Redaccion y los instrumentos son los propios redactores.

Son estos: Peters, invalido de la guerra separatista, que fué herido de un balazo en la nariz en la batalla de Richmond; Wilden, invalido de la misma guerra, veterano á quien le faltan cuatro dedos de la mano derecha y que escribe por medio de un aparatito que sujeta al dedo que le queda sano; Jhonson, médico alienista, que se quedó sordo por la continuada gritaria que armaban algunos pensionistas de su manicomio de Wythe Hall; Alvarez, cubano emigrado, filibustero, á quien le han caido todas las muelas, menos una, por el uso immoderado de los dulces, de los licores y del tabaco; Smit, viejo gotoso, abogado y ex representante en la Asamblea federal; Silva da Beira, brasileño, comerciante que fué en Montevideo, escapado de las orillas del Plata por no sé que cuestiones relacionadas con el metal que dá nombre al río, y otros que sería prolijo enumerar.

Ahora bien: cada uno de estos fragmentos humanos,—y los calificamos de tales por que no hay uno siquiera que no esté lisiado,—tienen una propiedad particular que los hace irremplazables para el cargo que desempeñan. Peters señala las nieves con ocho dias justos de anticipacion, cada vez que le duela la nariz; Wilden señala las llúvias con precision matemática, gra uando la intensidad del aguacero por el número de ex-dedos, ó sea lugar que estos ocuparon, que le hacen daño; Jhonson recobra el oido siempre que el tiempo trata de deshacerse en vientos ó en huracanes; Alvarez esperimenta agudos dolores en la muela viuda apenas se anuncian nieblas; Smit señala el frío. Silva da Beira el calor, y así sucesivamente, cada redactor es un instrumento de precision indicador de las alteraciones del tiempo.

El secreto de la confeccion del boletín meteorológico citado, queda, pues, al descubierto, con la revelacion que hemos hecho. Para formarle hay siempre un redactor de guardia, que es aquel que nota algun síntoma alarmante en su economía, cuyo redactor se encarga de transmitir en ordenada forma sus impresiones al público, graduando la fuerza de los fenómenos atmosféricos futuros, por la intensidad de los dolores presentes.

La ocurrencia del honorable Mr. Mitchell-Michilhausen, no puede ser mas original, y desde luego le auguramos una fortuna escepcional y fabulosa.

Solo una duda, sin embargo, nos asalta: cuando fallezca alguno de los actuales redactores, ¿le será facil al honorable Mr. Mitchell-Michilhausen, encontrar quien le sustituya?

SANTIAGO PUE PÉREZ.

LA ESPOSA DE DON FAVILA.

Aunque vamos á hablar de una mujer

cuya memoria se pierde en la noche de los siglos, no por eso es menos á propósito para hacer ver por ella á las de nuestros tiempos las virtudes que poseia y el amor acendrado que tuvo á su esposo.

La sensible y cariñosa Froiliuba casó con el valiente hijo de D. Pelayo por amor verdadero, y en esa edad tierna y hermosa en que las flores del sentimiento no han perdido su perfume y lozanía.

Como mujer amante y buena entregó su corazón á D. Favila al propio tiempo que su mano, pareciéndole que el hijo del héroe de Covadonga, el que tantas glorias y renombre á la nacion española, debía, á no dudarlo, ser el ídolo de este noble y bizarro pueblo, entusiasta del heroísmo, y voz constante, aclamando al que le diera independencia y libertad.

Froiliuba, que aunque muy jóven revelaba ya un talento superior y una energía admirables, se llenó de gozo al ir al altar con el esposo que habia elegido su corazón, á la vez que con aquel que debia suceder en el gobierno al que tan dignamente se habia sabido sostener por derecho de eleccion, ya que no por ley hereditaria, pues los godos, comprendiendo muy bien que no todas las inteligencias son iguales y que no siempre los príncipes están dotados de cuanto se necesita para hacer un pueblo feliz, sometian á grandiosas elecciones los cetros y las coronas, y no solian equivocarse.

Froiliuba, que pertenecía á una de las clases mas elevadas de aquellos gloriosos tiempos que tanto han legado á la prosperidad, se complacia con la idea de ver aclamado á su esposo como ídolo de aquel reino que tanto tenia de reducido en cuanto á habitantes y poblacion, como de estenso y grandioso por sus proezas y caballerosidad.

No era ella una mujer ambiciosa de esas que todo lo sacrifican á la idea de ocupar un trono, como la tristemente célebre Catalina de Inglaterra, y otras muchas mujeres bellas y mimadas por la fortuna: su principal deseo, su única ambicion y esperanza, era sostener cuanto sostuvo Pelayo, y ver el medio mas conducente á hacer la celebridad de un esposo tan querido, y poder legar á sus hijos mañana el renombre inmortal de su abuelo y todas sus primicias y estimacion.

Froiliuba empezó, pues, su obra, haciéndose amar de su esposo; porque decia, con bastante verdad por cierto: «Que poseer el corazón del hombre es tener rendido su brazo y su accion.»

En los primeros meses de matrimonio creyó haber conseguido lo que deseaba; pues aunque se decía de D. Favila que tenia aficiones que le dominaban, por entonces solo se le conoció un verdadero amor á esta mujer, tan digna de ser amada y escusivo deseo de complacerla y respetarla y hacer que la respetasen cuantos tenía á su alrededor.

Los sueños de la desposada fueron por lo tanto llenos de ventura y felicidad.

¡Y! su pasion la cegaba, pues á pesar de su mucho ingenio no comprendia que el hombre vive aletargado en ciertas ocasiones de la vida; pero que luego despierta y necesita otro ópio y de otra atmósfera para gozar.

Por mas que acusen de caprichosa á la mujer, ella sostiene en su corazón la pasion de toda una vida, y aun podríamos decir de una eternidad, al paso que el hombre forma episodios con los sentimientos mas apasionados, y se cansa de ellos como los espectadores de un drama bello si dura mas de lo natural.

La vida del hombre se divide en cuadros de corta duracion, al paso que la de la mujer se concreta á lo que dijo Calderon hablando de su abnegacion y ternura hacia ese ingrato ser que nunca recompensa sus sacrificios.

«Cuando niño lo amamanta
Y cuando jóven lo adora,

»Y cuando viejo lo aguanta
»Y cuando muerto le llora.»

Cuando la esposa de D. Favila se apercibió del desencanto de su esposo, lloró mares de lágrimas y vió balancearse el trono y el himeneo.

Mas al menos le quedaba la dicha de que su esposo no la posponia á una nueva amante.

Si la abandonaba, si pasaba los dias lejos de su lado, no era el cariño de otra mujer lo que le distraia así. Era su estremada aficion á la caza.

Apenas asomaba sus primeros discos rofulgentes la eugalanada aurora, D. Favila se vestia sus mallas y su celada y montándose en un brioso caballo cogía y llevaba por sí mismo un azor hermosísimo, al que queria como un hijo que le hubiese dado Dios, y se dirigia á las sierras ó las montañas vecinas, llevándose allí todo el dia, y otras veces pasando tambien la noche, sin acordarse que tenia una esposa jóven, hermosa y amante que la aguardaba llorando.

Es muy frecuente que los hombres prefieren las aficiones immoderadas al amor de una mujer que les pertenece. Por eso hemos oido decir á una muy discreta: «Que el imperio absoluto de la mujer dura hasta el momento en que se pone la corona y el velo nupcial, y que despues es estimada, pero no ama la ni obedecida.»

Dice un sabio refran (que segun un hombre eminente son pequeños evangelios cuantos se han inventado en su clase) que el que no toma el cetro de la mujer es un loco, y tienen razon al decirlo, pues ella rara vez se equivoca en sus juicios; y como además ama mucho, prevee lo que puede dañar á su ídolo.

Desde el momento en que Froiliuba empezó á notar la aficion de su esposo, consideró perdida la corona, puesto que en vez de ocuparse del Estado y de las conquistas gloriosas de su padre el *Vencedor*, hablaba horas enteras de la expedicion del dia siguiente á algun monte vecino ó á alguna sierra lejana, sostenia pláticas con su azor como si fuera su primer ministro.

—Mañana hemos de salir temprano, decia acercándose al ave y acariciando sus plumas.

¿Estás cansada? ¡No importa! ¡Ya encontraremos una caña la donde reservarnos a la hora del sol!

¡Eres un ave ingrata, que no aleteas cuando me ves!

¡Y queriéndola yo tanto!...

Con estas y otras frases por el estilo pasaba don Favila horas enteras, mientras su bella esposa le miraba arrasados de lágrimas los ojos y angustiado é impaciente el corazón.

Ya iba notándose el descontento de los vasallos, que decian era lástima haber elegido un montero en vez de rey, que conquistaba grutas de fieras en vez de renombre y lustre para la patria, como su padre Pelayo supo hacerlo, aquiriéndose títulos que nunca moririan.

Llegó una época en que la caza se hizo muy peligrosa por una montaña, donde mas tarde se fundó en memoria de lo que vamos narrando, á San Pedro de Villanueva.

Aquella montaña encerraba en sus profundas grutas deformes osos, y con razon temia la jóven reina un desastre en la persona de su esposo y rey.

Una noche, encerrados los dos en su cámara, le repetia por centésima vez, que no solo iba á perder el cariño de sus vasallos, sino á buscarse un fin terrible con aquella estremada aficion.

La reina al hablarle así empleaba cuanto de discreto, sagaz y cariñoso tiene la mujer, y D. Favila le escuchaba frío é indiferente, concluyendo por decirle con altanería, que él no se habia dejado dominar nunca por ninguna mujer, y que habia huía de aquellas que le parecian muy discretas ó decidoras, por si llegaban á

Convencerle y á torcer sus instintos y su voluntad.

Froilaba encontró ese orgullo altanero que encuentran todas, y ese afán de oprimir y desvirtuar la inteligencia femenina en aquellos que no pueden sufrir otro imperio que su capricho y vanidad.

Un llanto desconsolado y sombrío fué lo único con que pudo contestar la reina á la injusticia de su esposo y al poco valor que daba a sus razones.

Favila miró mas que nunca aquella mañana; quizá por hacer valer mas sus derechos a los ojos de su esposa, pero como esta le amaba tanto, y era sensible y generosa a la vez, perdonó su ataraxia y lanzándose del lecho se echó a los pies del rey llorando como una Magdalena, para que no saliese a cazar aquel día; pues había tenido un sueño horrible, y despues de despertar la misma vision funesta reinaba en su corazón.

En vano fueron los ruegos y las lágrimas.

El esposo rechazó á la esposa, y la voluntad inexorable del hombre dominó la ternura y el llanto de la mujer.

Froilaba hizo un esfuerzo mas, se abrazó estrechamente a su esposo y besó sus mejillas y su frente, diciendole desolada:

—¡Detente! ¡detente por Dios!... He oido un acento que me dice que vas a morir en la montaña y no nos volveremos á ver.

D. Favila la rechazó y hubo un momento de lucha desesperada.

La pobre mujer cayó abatida al suelo tendiendo aun sus brazos hacia el ingrato que iba á partir.

Horrible fué el día para la pobre reina sin ventura; pero en vez de maldecir al que así la trataba, pareció que crecía su cariño hacia él, é inquieta y sufriendo una incertidumbre horrorosa, tan pronto rezaba como se asomaba á sus góticos torreones para verlo venir; pero D. Favila no parció.

—¿La había embarazonado quizás? No pudo convencerse de ello, y unos dicen que mandó emisarios á la montaña y otros que fué ella misma en busca de su esposo llena de desolacion.

Mas lo cierto de todo es que le hallaron devorado por un oso, á pesar de tenerle metida la espada hasta la empuñadura, de lo que se infiere que se defendió, pero el oso era deforme y no era durosa la lucha, teniendo el rey el trágico fin que había previsto su tierna esposa.

Otra mujer entibiado su cariño viendo el orgullo y la altanería que á su esposo le perdía; mas ella, siempre buena y amante, le rimió tanto culto y pasión en muerte como en vida, y el poquisimo tiempo que le sobrevivió fué llorando sobre su tumba, y pidiendo que la sepultasen al lado de su esposo, en la iglesia de Santa Cruz.

Así lo hicieron, poniéndole la toca modesta que siempre llevó, y admirando todos el valor de aquella mujer sublime, que moria por el hombre que hubiera vivido eternidades, con tal de pescar su sincero amor.

Froilaba es el espejo de las esposas amantes, en quien deben mirarse todas para imitarla en abnegacion. Y D. Favila es el tipo constante del hombre que siempre desdeña el consejo de la mujer.

Ambos ejemplos deben ser una leccion provechosa que no debe pasar desapercibida en la sociedad.

RACHELA LEON.

UNA AVENTURA DE LAMARTINE.

Un día en 1847, cuando en tanta boga estaban «Los Girondinos» M. Baloz fué á buscar á Lamartine solicitando algunas paginas para la «Revista de Ambos Mundos».

Lamartine se las prometió, pidiéndole un plazo de algunas semanas.

Cuando concluyó el plazo, M. Baloz se

presentó.

Lamartine no había hecho nada.

—Estoy muy ocupado, mi querido M. Baloz; la politica me absorbe casi exclusivamente el tiempo.

M. Baloz, que creyó esto una excusa del autor, le ofreció un adelanto para animar al poeta.

—¡El adelanto fué aceptado!

Lamartine tenia justamente aquel día necesidad de cuatro mil francos.

Tres meses despues M. Baloz volvió á la carga. Era á fines de 1847; la lucha era bastante viva en el palacio Bourbon; Lamartine pasaba su vida en la tribuna.

—No tengo nada escrito; estoy estenuado, destrozado. La politica no me deja tiempo para nada. ¿Quiere V., mientras le doy la prosa algunos versos inéditos que tengo ahí?

M. Baloz aceptó con entusiasmo cuatro ó cinco cuartillas que le alargaba el poeta.

Los versos se publicaron. Habia entre otros, unos magníficos, una de las mas bellas inspiraciones de Lamartine.

El año 1848 llegó.

M. Baloz vá á ver al ministro de Negocios extranjeros.

—El momento no es muy oportuno, mi querido Baloz, para venirme á recordar...

M. Baloz vió entonces sus cuatro mil francos gravemente comprometidos.

—Es que... ciudadano ministro... le dijo, tiene V. adelantos hechos... debe usted recordar... y «La Revista...» sus intereses.

—¡Muy justo! ¿Cuánto le debo á V.?

—Cuatro mil francos.

Lamartine abrió el cajon, sacó cuatro billetes de á mil francos y los puso sobre la mesa.

M. Baloz no se atrevió á tocar aquellos bienhechores papeles. Se quedó cortado, inmóvil y un tanto embarazado.

—¡Y bien y qué? ¿Qué quiere V.?

—¡No está usted pagado!

—Es que... ciudadano ministro, nosotros le debemos á V. alguna cosa por ciertos versos...

—Eso no vale la pena de hablar de ello, le hago á V. ese regalo.

—¡Permitid! respondió M. Baloz con dignidad, «La Revista» no acepta regalos. ¿Cuánto es eso?

—¡Todavía caballero!.

—¡Todavía caballero, estoy obligado á saldar nuestras cuentas.

—¡Pues bien! dijo secamente Lamartine arrojando los cuatro mil francos en el cajon, estamos en paz!

PARIS.

Veinte y cuatro grados centígrados, á la una de la tarde, no es cifra termométrica que acase sofocaciones ni molestias producidas por el calor. Efectivamente la temperatura sería agradable y París, en pleno verano, la disfrutaría excepcional si no fuere por los vientos del Este que se han desencadenado y soplan sobre la capital de esta afortunada República, como si todos los céfiros de Levante, desde los que surran en las playas griegas, hasta los que vagan por las costas septentrionales de la Rusia, suspiraran por esta Capital, asombro de Europa, mas que por su riqueza y animacion, por su cultura y genial naturaleza. De pequeños rios suelen formarse las grandes corrientes y así, los vendabales de estos días y el huracan del último viernes, nos parecian gigantesco conjunto de todos los suspiros que al viento dan los pueblos orientales de Europa, aquellos que esperan su libertad y manumision para cuando quede definitivamente resuelto el árduo problema que en Malakoff y en los Balcanes y en la conferencia de Berlín, principalmente, obtuvieron soluciones transitorias nada consistentes.

El huracan que se desencadenó, como hemos dicho, fué de lo mas imponente que por aquí recordamos. Paris parecia tras-

ladado á una de esas regiones ecuatoriales donde imperia el dios Eolo con toda la furia de sus hinchadas fauces. Cubrióse el cielo de negros nubarrones, rompiendo la armónica simpatía de la naturaleza y de estos alegres habitantes, regocijados y felices ante un porvenir de bienandanzas, de prosperidades y de paz que les asegura el resultado de las últimas elecciones; el Sena apresuró su marcha, haciendo rodar la masa de sus aguas silenciosas, con siniestra coloracion y el aguacero no tardó en inundar los bulevares, las plazas y las calles, convirtiendo la capital, por un momento, en lago de torrenciales aguas. No faltaron desastres: en el boulevard San Miguel, donde se están haciendo algunas obras de recomposicion en la via pública, la inundacion produjo el hundimiento del piso en una extension de veinte metros, frente á la escuela de Minas; muchos sótanos de las casas inmediatas llenaronse de agua; lo mismo acontecía en varias tiendas y algunos edificios, entre ellos, los que llevan los números 79, 81 y 83 de dicho bulevar, quedaron tan mal parados, que la autoridad dispuso su desalojamiento pocas horas despues de la tormenta.

En uno de los muelles cayó una exalacion sobre una casa, abriendo un gran boquete en el techo de la misma. Afortunadamente no hubo desgracias personales que lamentar y como tienen, relativamente considerados, poca importancia los desperfectos habidos, pronto quedarán reparados.

Mayores que los citados fueron los efectos desastrosos producidos por las nieves en el pasado invierno y ya casi no queda huella de aquel siniestro. El mercado de San Martin que se está reconstruyendo, pronto quedará terminado y M. Dubois, encargado de esta obra, la está llevando á cabo con inteligencia y actividad. La construccion nada deja que desear, así por su elegancia, como por su solidez, habiéndose levantado el público edificio sobre resistentes cimientos de piedra, y apoyándose en fuertes columnas de hierro. En lo que alcanza el calculo del hombre, está prevista toda contingencia y no es facil que el nuevo edificio resista al peso de la nieve, como aconteció cuando el anterior mercado fue aplastado por la gravedad de la hiel que cubria su techumbre depositó el último temporal nevoso.

El viento reinante, este tiempo vario y desapacible, no solo molesta y perjudica á los que andamos por el duro suelo, sino que, como es lógico, ha trastornado los planes de aquellos seres que tratan de poner bajo el dominio del hombre las vias atmosféricas.

El viaje aéreo del ilustre Flammarion ha sido interrumpido por el temporal; sin embargo, como no hay mal que por bien no venga, segun dice el oráculo, y como los hombres de verdadera ciencia, segun es el sabio astrónomo, sacan partido de todo y en todas las circunstancias y posiciones atienden á la observacion para enriquecer con datos nuevos el tesoro de sus conocimientos; algunas curiosas experiencias hechas por el aeronauta viajero, durante los vendabales, compensan el retardo del viaje emprendido, y tienen tal importancia, que pronto serán objeto de una memoria con destino al Instituto.

En la atmósfera, segun Flammarion, se han notado corrientes diversas de aire, superpuestas unas á otras y con direccion varia; de tal modo que, mientras el viento superior llevaba el globo hacia Alemania, el viento bajo ó de las capas inferiores, lo arrastraba en direccion de Paris, no bien el vehiculo aerostático descendía hasta colocarse á una altura menor de 300 metros.

Estas capas aéreas acusaban distinta temperatura. En Rimini tuve que detenerse el globo, porque el viento había adquirido tal violencia que era imposible de todo punto continuar la marcha. Dos mil kilogramos de peso se cargaron en la bar-

quilla con objeto de fijar el globo, y sin embargo, continuó oscilando y columpiándose á merced del viento. Construído con todo cuidado por Mr. Godard que acompaña al astrónomo francés, su solidez ha resistido dos noches y un día de furiosos vendabales, conservándose sin desperfecto alguno. A la hora en que debían elevarse de nuevo los viajeros para continuar la marcha hacia Alemania, segun el programa de su excursion, el tiempo se metió en agua, los relámpagos encendieron materialmente la atmósfera, retumbó, eslabenando su estruendoso acento, el desgarrador trueno, y la naturaleza se mostró como si protestara de la intencion de aquellos que quieren dominar todos sus elementos.

M. Flammarion que es tan prudente como sabio, se dió por entendido y permaneció quieto, esperando mejor ocasion para realizar sus fines. Entre la furia de los elementos y la razon, hace siglos que está entablada gigantesca lucha. Como las fieras sobrecojen alguna vez al domador, así aquella suspende al hombre de génio; pero la bestia se amansa, los elementos se aquiescen y entonces se prosigue el penoso trabajo de la humanidad y de los siglos. M. Flammarion debe estar ya otra vez suspendido entre la tierra y el cielo; esta tierra que su gran imaginacion ha contribuido á empequeñecer y ese cielo cuyos misterios nos está revelando en cada uno de sus libros.

No se si recordarán los lectores de El Serpis que alla por noviembre se ocupó el corresponsal que escribe estas revistas, á quien sustituyo en la presente, de un robo de alhajas y diamantes verificado en una de las platerías de Palais Royal. Por si alguno hubiese olvidado el hecho, referiré que un tal Kalicher rompió el cristal del escaparate donde estaban las alhajas y expuestas, apoderándose de ellas, salió escapado; mas, perseguido de cerca, fué al fin preso. Las joyas no fueron habidas; Kalicher las había hecho desaparecer mientras corria. El ladrón declaró que tenia un cómplice el cual tomó las de Villadiego á tiempo y efectivamente este sujeto fue preso tambien, siendo condenados ambos á quince años de trabajos forzados.

Pero la policia francesa, que tiene de la española el nombre y de la inglesa, la buena organizacion y el personal, en las dos naciones inteligente, no se dió por satisfecha con el castigo de los culpables y puso los medios para recobrar los efectos sustraídos. Mr. Macé, jefe de seguridad, adquirió dipujos y mandó sacar fotografías de las alhajas perdidas, remitiendo ejemplares á todos los joyeros de Francia y del extranjero. El resultado de estas precauciones ha sido, como era de esperar, favorable. Hace tres días recibió Mr. Macé una comunicacion de un joyero y cuya nacionalidad y residencia debemos callar, participándole que hace poco mas de un mes le fueron vendidas aquellas alhajas con sus diamantes por 30,000 francos. La persona que hizo la venta fué una elegante jóven; el joyero expresaba en su comunicacion las señas de la habitacion de dicha señorita, en Paris. La detencion de la acusada no se ha hecho esperar. Conducida ante el jefe de seguridad, ha confesado que recogió aquellos preciosos efectos que habrían sido tirado por Kalicher, al huir de los agentes de la autoridad, junto á la calle de Richelieu, de donde ella salía á pasar el ladrón. La vendedora tiene un cómplice que tambien ha sido arrestado.

Bueno fuera que la policia española tomase ejemplo de hechos como este, ya que en ese país, señor director, si alguna vez se dá con los bandidos y rateros, casi nunca se recobran los objetos robados; si son de valor, quite el casi y me parece que acierte.—Z.

Paris 4 Agosto 1880.